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企微大讲堂第一期实录回放 

企微 CEO：颠覆传统办公，企业号创造企业高效 

（原声转译版） 

 

                     ■分享嘉宾/企微云平台 CEO 覃章波 

讲座实录： 

嘉宾｜覃章波：大家晚上好，非常感谢大家抽时间来参加企微大讲堂的首期课程，我是

覃章波。企微大讲堂的目的是想搭建一个平台，大家可以共同探讨企业移动信息化的各

类问题当然也包括在使用企微过程中大家遇到的各类问题和使用建议。 

 

嘉宾｜覃章波：今天，人人都在谈及互联网，互联网+，云计算，大数据， O2O，互

联网思维等概念满天横飞。其实互联网思维的本质是什么呢？大家可以思考一下。那对

我来说，我理解的互联网的本质是“连接”。所有的 O2O，口碑传播，大数据，人口红

利等等我们所看到的各类互联网的现象的背后，全都是因为连接才能产生这样的景象。

就如同互联网的名字过一样，一张互相连接的网。 
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嘉宾｜覃章波：那所谓的连接具体指的是什么呢？其实就是信息从一个节点到另一个节

点的传播。说得通俗一点，我们现在也就是通过微信连接在一起。微信实现了人与人之

间的连接，只需要通过手机就可以把信息传达给对方。 

 

嘉宾｜覃章波：光纤在瞬间就可以远距离传输大量数据的方式就决定了互联网信息传播

成本低的属性，互联网的发展，造就了我们今天的信息爆炸的时代。今天你可能下了一

个订单，半小时之后外卖就送到了你的手上，你不需要像以往一样去拿着电话黄页查找

合适餐厅的电话号码，然后再把电话拨出。互联网把餐厅和我们连接到了一起，中间节

省了许多的时间。互联网就是通过这样低成本高效的连接，来为我们创造价值，提供我

们的效率。 

 

嘉宾｜覃章波：说回到我们的主题，企微云平台是基于微信企业号的移动工作平台，这

个大家应该都知道，也是目前最大的微信企业号应用平台，目前在使用微信企业号第三

方应用的用户中，有超过 50%的企业选择了企微。这样的成绩不仅仅是因为我们是一

个永久免费的一个互联网的平台，更重要的是我们有大量的功能真的实际地解决了用户

的需要。 

 

嘉宾｜覃章波：同时我们还在每周一个版本这样的迭代的速度来持续地更新，当然这样

的更新里面的很多需求来自于在座的各位和我们的用户。 
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嘉宾｜覃章波：我们愿景就是要颠覆企业移动互联网市场，想要改变中国企业移动信息

化的现状。 

 

嘉宾｜覃章波：通过我们的努力能够提高企业效率，为企业提供更高效的移动工作体验。

包括但不限于我们目前所做的移动沟通，协作，移动销售，数据采集等各个方面，利用

移动互联网的属性，让信息及时到达形成闭环，我们通过移动互联网连接员工和组织，

让多对多的工作协同方便高效。老板通过手机即可以把工作派发到各位员工微信当中。 

同时可以通过手机，随时随地查看员工的工作进度汇报，通过这样的方式让团队信息变

得更加对称。让问题出现之前就被发现和解决。 

 

嘉宾｜覃章波：如企微提供的一些应用像任务分派、工作日志等，它里面有评论功能，

可以通过评论让参加同一个工作任务的所有参与者能够及时回复相关工作的进展、问

题，所有人都能查看。同时对一些重要的人，如果你需要提醒他的话，你还可以用@，
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类似微信@的方式去提醒他。一个点出现了问题，即可以通过消息，传到整个团队，避

免了每个人单独排查的问题解决了，节省了很多时间。并且将信息同一时间传达给所有

人降低了企业员工的沟通成本。并且这些信息会一直存档，那在需要的时候，你可以进

行回顾和查阅。 

 

嘉宾｜覃章波：我们再来说一个销售管理方面的场景。那现在我们了解到的大部分企业，

尤其中小企业的销售管理普遍存在一些问题。比如说一个典型的问题就是客户没有管

理，渠道企业的客户没有进行有效的管理。结果就是企业无法就上次客户给其带来更多

的价值，也无法有效地控制销售的风险。因为这些客户可能是掌握在少数人的手里。 
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嘉宾｜覃章波：另外一个普遍存在的问题就是销售信息无反馈。信息是企业决策的生命。

销售人员身处市场的一线，最了解市场的动向。信息及时的反馈给管理者，对决策有着

重要的意义，销售活动中存在的问题，也应该迅速地向上一级报告，以便管理层能够及

时做出相应的对策。而在传统的模式下面，这样子的一些问题，可能因为工具或管理理

念的问题，导致无法得到很好的解决，那企微存在的目的，我们也是希望能够借助移动

互联的新手段能很好地改变企业的销售管理方面的问题。 

 

嘉宾｜覃章波：举一个具体的例子。这也是我在过往做销售过程当中经常存在的。一些

线下销售人员在现场拜访客户，其实在拜访之后会收集到一些有价值的信息，这个时候

打算给老板打电话反映这个情况。老板刚好正在开会，没有空无法进行深入的交流。而

之后我又得去拜访另一个客户。老板开完会想找我的时候可能我这个时间又不太方便。

那就因为这样子的时间的不同步就导致信息的不同步甚至遗失。那我们提供的移动

CRM 工具，可以将客户的资料，拜访情况和他的进展等商务信息及时传递给老板。老
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板可以在方便的时候进行查阅。 

嘉宾｜覃章波：那另外我们再来看一个销售数据管理方面的例子。像销售的信息，客户

的资料，很多情况下我们都是靠人工来处理的，因为我看很多企业都是在用   来管理

客户信息。那要在里面找到一些有价值的信息的时候显得非常费力。其实，像这样的工

作，我们完全可以交给机器来完成，并且可以在手机上随时查阅。举个例子，我想找一

下最近三个月没拜访的客户是哪些？最近半年没有成交的客户是哪些？最近半年成交

额少于五十万的客户是哪些？那这样的信息可能我们只需要输入几个查询条件，点击几

下就可以完成。那像这样子的一些工作，我们完全可以交给机器去完成。以此提高我们

自己的工作效率解放，解放我们工作的压力。 
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嘉宾｜覃章波：我们再可以看一下，通过移动互联的手段，可以解决数据采集方面的一

些问题。那我知道数据采集这个词可能听起来比较生疏，但事实上，每个企业都会涉及

到数据采集方面的问题，尤其是是一些零售行业，快消品行业这样的一些企业，比如说

我要收集每天门店的销售数据，我要收集某一个产品在超市的数据，像这样子的数据采

集是显得非常麻烦的。那现在我们企微里面有类似的超级表单这些功能，你只需要去按

要求配置好模板，然后你门店的员工，你一线的销售人员就可以直接在手机上面提交数

据上来，后台可以汇总导出。 

 

嘉宾｜覃章波：对一个企业来说，它最主要的目的就是活下去生存下去。活下去的前提

是它能保持持续的盈利，能够赚钱，对一个企业来说，我怎么才能够赚钱啊？两个途径，

开源和节流。开源就是提高你的销售管理能力和效率。能够在市场上拿到更多的单，从
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而赚更多的钱，那同时对内部你需要节流。怎么节流，就是原来五个人干的事，想办法

通过一些信息化的工具，能够让三个人来完成，并且你不是在增加员工的工作压力的情

况下完成，以此来降低你的成本，提高你的办公效率。 

 

嘉宾｜覃章波：企微是依托于微信企业号企业号来开发实现的。并且目前我们有大量的

微信企业号和服务号打通的实例。企业号连接公司员工，服务号连接客户。服务号搜集

客户信息，为客户提供服务的线上入口。同时将客户的需求及时反馈到企业号的员工端，

员工端进行内部的协作可高效为客户直接提供服务。 

 

嘉宾｜覃章波：这样的方式，可以减少了中间过程的时间和信息传达的损耗，提高了服

务质量和速度，客户的体验会更好，另一方面还可以提高客服的服务效率，及时反馈和

解决客户的问题。将来，服务号将成为企业面对客户的前台，而企业号则成为企业员工

接受服务并提供服务的后台，服务号与企业号的连通使得客户与企业的距离更加接近，

通过微信实现了客户与企业员工的连接。同时，服务信息的电子化管理使得企业业务管

理及数据分析更加高效，大数据的价值将会越来越明显。 

 

嘉宾｜覃章波：经常有企微的用户问我们。我们企微是免费的方式，那我们如何盈利。

那我在这里做一个简单的解释。企微云平台的这些应用都是永久免费的，那么目前的收

入来源主要是什么？主要属于一些大型企业的定制化和独立部署。包括比如说我们给顺

丰做定制，给中信证券，给千金药业没给海南航空，给广州移动，像包括广州移动也是

腾讯企业号发布时候官方推荐的其中一个案例。那通过这些中大型企业我们可以获得足

够的收入来保证我们正常盈利。 
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嘉宾｜覃章波：企微云平台它是一个面向企业的移动互联化的产品。那我们以后还有其

他一些盈利的方式比如说我们会为一些高级的一些用户提供更高级的一些服务，可能是

功能方面的，也可能是其他方面的。当然，这块儿这些高级的服务并不影响免费用户去

使用我们已经在使用的这些功能。就是说我们已经宣布免费的这些应用，它是永久免费

的，以后不会在这上面进行额外收费。 

 

嘉宾｜覃章波：再来探讨一个问题。大家可以知道，现在做企业号应用的厂商很多，尤

其是创业型公司很多。在永久免费提供基础服务的前提上，如何保障服务质量，如何为

客户提供持续性服务而不突然中断呢？我想这是大家都非常关心的一个问题。 

 

嘉宾｜覃章波：做企业服务方面的产品，除了要好用，高效，还有非常重要的一点就是

安全可靠。在保证数据的安全方面，我们是把它当成我们的生命线来进行保障。在这上

面除了和国内顶级的安全厂商合作之外，另外我们也花巨资去聘请安全专家给我们一些

方案建议。 

 

嘉宾｜覃章波：在持续性方面，前面有提到我们是一家健康的公司，有持续盈利，所以

说能够保障我们的平台，在那长久持续稳定的运行。这和创业公司是不一样的。创业公

司他们拿的是投资人的钱。什么时候烧钱烧完了，没有赚钱，投资人中断投资了，那这

个平台可能也就终止了。所以说在选择一个平台方面，大家可能也需要慎重。 
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嘉宾｜覃章波：那我们按计划先继续讲一讲应用。我们大家知道，企微基本上是维持每

周一个版本，不断有新的功能推出来，同时也在原有的工作上做大的改进。当然这些改

进的话，很多时候是用户在使用过程中反馈给我们的 比较实用，接地气的需求，我们

评估之后我们基本上都会安排去把它实现。 

 

嘉宾｜覃章波：顺带着说一下，我们目前的这些应用，因为安装腾讯的规定，他是需要

分套件的，就每个套件只能装部分应用。目前企微是有四个套件。每次每个套件的应用

可以一次性装完，但是你要把所有应用装完的话，你需要分别装四个套件里面的应用的，

你总共需要四次才能完成。可能有些用户啊，并不知道这样子，他以为企微只有这几个

应用。 

 

嘉宾｜覃章波：上周我们推出了一个新的应用，是移动报销的。就是来解决尤其是中小

企业，他的报销可能是通过传统纸质的方式，这样其实对财务来说他的工作压力也大，

因为每一笔还得去核嘛，那我们通过这样子的一个应用，让员工，尤其是出差的同事 可

以随时随地去报销。报销的时候他可以拍他的发票，做好编号，回来的时候只是按编号

提交发票可以了。大家啊，有空可以去试一下这个应用。 
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本次大讲堂回顾到此结束，欢迎大家参加下一次企微大讲堂。 


